



QUARTIER DE LUMIERE



Spectateurs mais aussi acteurs l'éclosion 2013

Edito 20/05/13

Et de un pour La Ruche. Notre Centre d'éducation et de formation a fêté son premier anniversaire sous les hourras des élèves et des membres du comité de Quartier de Lumière (QDL). Une année d'activités durant laquelle on a consolidé notre programme d'enseignement notamment à partir du logiciel G-compris.

Notre équipe s'est enrichie de nouvelles compétences et de nouvelles matières. Depuis septembre 2012, les petits de la première suivent *Le Jardin Musical* du Conservatoire François Mitterrand grâce au financement du Lions Club de Rivière Noire.

De nouveaux bénévoles nous ont rejoint. Kay, qui avec une technique très au point, enseigne dans sa langue, celle de Shakespeare. Vishnu, qui dans une approche orientaliste, conscientise les enfants à l'art de vivre. Anushka qui va écrire et illustrer un livre à partir des histoires et des dessins d'élèves de 3e.

De nouvelles recrues aussi, avec notamment Sandrine, responsable de la seconde, qui développe tout le potentiel de nos petits. Béatrice, expérimentée dans le social et, plus récemment, Christelle pour la partie artistique et Régine notre coach en psychologie.

Avec la nouvelle année, fidèles à nos objectifs, nous offrons des cours aux élèves du secondaire et aux adultes du village. Au programme, lecture en anglais avec Mario, membre de notre comité, dont le cours suscite un grand intérêt et les cours d'informatique avec Bruno, notre geek maison.

Fort de leurs 15 mois d'activités, les abeilles se portent bien et nous espérons que les bonnes et généreuses fées qui se sont penchées au-dessus de leurs alvéoles les suivront tout au long de leur croissance...

C'est le 5 avril, dernier jour du 1er trimestre, qui a été choisi pour fêter le premier anniversaire de La Ruche. Notre centre d'éducation et de formation a déjà 4 trimestres d'activités à son actif. La fête a ravi les enfants. Ils ont présenté un spectacle avec chants, danses, flûtes et au final du séga. Mais le clou de la fête, accueilli par des cris de joie, aura été l'arrivée des bouteilles de champy accompagnant les gâteaux d'anniversaire! Gâteaux dont une délicieuse amandine confectionnée par Eddy, notre ancien manager.



*Joyeux
Anniversaire
La Ruche*



Quand le personnel des entreprises s'investit ça donne :

Les journées SEDECO. Durant les vacances de juillet et d'octobre, une dizaine de jeunes de cette entreprise ont proposé diverses activités (musique, slam, sport,..) étalées sur plusieurs demi-journées.

MADD (Make A Different Day) Event avec La Barclays. Au programme : quiz, divers jeux, notamment la chaise musicale qui a eu un franc succès et, pour clore la soirée, un dîner a été offert aux enfants.



La journée sportive d'ABAX. Organisée fin 2012 pour les élèves du secondaire du village afin d'établir un premier contact en vue de leur donner des cours à La Ruche en informatique ou en comptabilité.

Et quand les associations font de même :

Nous pouvons récompenser les élèves du village qui ont réussi leurs examens de CPE. Ils étaient 5 cette année et, avec le Lions Club de Rivière Noire (LCRN), Quartier de Lumière a organisé conjointement une petite cérémonie de remise de cadeaux devant l'ensemble des élèves de La Ruche afin de motiver ces derniers dans leurs études. Remise d'attestations aussi aux 15 élèves qui ont suivi la formation *Junior Achievement* sur le fonctionnement de la Cité avec ses différentes institutions.

Nous pouvons mettre un peu de chocolat au cœur des enfants de La Ruche à Pâques et cela grâce à POTE (Partageons Oeuvrons Tous Ensemble) association de jeunes qui ont joliment emballé dans des verres colorés pleins de chocolats pour les enfants. Et à l'occasion de la fête des mères, elles sont revenues, nos potes avec des présents et des cakes pour les mamans.



Nous pouvons vérifier la bonne santé de nos élèves. En effet, avec Mauriciens Sans Frontières, 60 des enfants de La Ruche ont été vus un samedi matin par des généralistes, dentistes et oculistes. Mis à part des problèmes de caries dentaires, ils sont dans l'ensemble en bonne santé.

Les talents de nos enfants sont reconnus grâce aux LEO de Port-Louis, qui lors d'une soirée de levée de fonds, ont mis aux enchères certaines des œuvres de nos jeunes artistes. L'idée de cette vente a germé lors d'une visite de La Ruche durant laquelle les LEO nous ont remis des livres.

La bibliothèque du centre est mieux fournie grâce aux dons de livres de plusieurs associations dont les LEO mais aussi, FFT (Food for Thought), le LCRN et Couleurs Chamarel. Livres que les enfants consultent sur place et qui bientôt pourront être empruntés.



Lecture anglaise avec Mario

La Ruche s'ouvre au secondaire et au-delà. En effet, depuis le mois de février, des cours d'informatique et de lecture anglaise sont offerts aux adolescents et adultes de La Valette. Ils sont nombreux à assister à ces cours donnés les mardis, mercredis et jeudis soirs de 18h à 19h. Et depuis le mois de mai, c'est le samedi matin que Rex, qui a de longues années d'expérience dans le domaine, donne des cours d'anglais aux élèves de form V.

Mini portraits

Lorna ou l'envie de réussir



Lorna bien entourée des Présidentes du LCRN et de QDL lors de la cérémonie organisée pour les 5 élèves du village qui ont réussi le CPE

23 unités au CPE (3A+ et 2A) pour cette élève de Flic en Flac Gvt School qui habite La Valette depuis 3 ans. Lorna suivait nos cours du temps où on était encore sous la bâche et depuis cette année, elle est très assidue au cours de lecture anglaise et d'informatique. Admise en form I au SSR Sodnac, cette passionnée de lecture et de nature trouve que ses camarades de classe sont trop fortes. Accroche-toi Lorna!



Angel : la gazelle de Bambous

Elle court, elle court et pas seulement après les ballons de foot. Angel court les 100 m, les 150 m et le cross country. Rien que cette année, elle a remporté 4 médailles dont une d'or pour les sports inter-collèges et une d'argent au Cross National.

Angel fait partie des premières familles que Quartier de Lumière suit depuis ses débuts. Notre jeune sportive de 12 ans, très régulière à La Ruche et bien qu'en form I prévocassionnel, va se présenter à nouveau aux examens de CPE. Son ambition, devenir policière pour "amen dimoune dans droit chemin. Pas pran drogue ou coquin". Bravo Angel, espérons que nos policiers partagent cette idée du métier!

Quelques travaux des élèves



La Ruche en bref et en images



Magwell



Noël avec ses tableaux vivants, ses chanteurs de gospels et son séga. Les différentes classes ont présenté un spectacle varié devant les yeux attendris de leurs parents et ceux des sponsors du jour, Le Lions Club de Port Louis et La Deutsch Bank. Le Père Noël aura une fois de plus été généreux avec les enfants de La Ruche grâce au LCPL.



Divall, spectacle autour du séga



Nouveau parrainage avec la visite de La *Helping Hands Society of Western Australia*. Quatre enfants de La Ruche ont été parrainés par les partenaires du début de QDL.

Fête du pain du 20 – 24 mai. Le partage à l'honneur avec chaque jour goûter autour d'une table dressée pour l'occasion. Les enfants ont préparé leurs propres sandwichs ou tartines. Ils ont aussi mis la main à la pâte pour les pizzas, faratas, paos, et pains aux raisins. Le thème du pain fut décliné dans les différents cours.



Récolte de maïs planté par les enfants



Concours de cerceau le 12 mars. Activité bien prisée tout comme la corde à sauter pendant la pause ou le début des cours.



Excursions de fin d'année. Ascension du Pouce par les élèves de 5^e 6^e

et journée plage pour les autres

